

Fecha: 15-01-2025 Medio: El Mercurio

Supl. : El Mercurio - Cuerpo B Tipo: Portada

Título: Portada

Pág. : 1

Cm2: 1.465,3 VPE: \$19.247.550

Tiraje: Lectoría: 126.654 320.543

Favorabilidad: No Definida

EL MERCURIO

www.economiaynegocios.cl | X @eyn_elmercurio

SANTIAGO DE CHILE, MIÉRCOLES 15 DE ENERO DE 2025

BOLSA	S DE VALO	RES	UF		MONEDAS			MATERIAS PRIMAS		
Índice	Valor	Var. (%)	Día	Valor (\$)		Valor	Var. (%)		Valor	Var. (%)
SP IPSA	6.823,01	0,98	Martes 14	38.426,57	Dólar observado	1.004,67	-0,80	Cobre (US\$/Libra)	4,09	0,40
SPCLXIGPA	34.237,24	0,91	Miércoles 15	38.424,09	Dólar interbancario	1.003,80	-0,47	Petróleo Brent (US\$/Barril)	80,38	-0,78
Dow Jones	42.518,28	0,52	Jueves 16	38.421,61	Euro	1.033,29	-0,13	Oro (US\$/Onza)	2.677,57	0,54
Nasdag	19.044,39	-0,23	Viernes 17	38.419,13	Peso argentino (US\$)	1.040,28	-0,09	Celulosa NBSK (US\$/Ton.)	1.480,90	-0,05
Bovespa	119.298,67	0,25	Sábado 18	38.416,64	Bitcoin (US\$)	96.415,01	2,38	Hierro 62% (US\$/Ton.)	99,00	1,54



"Frutas de Chile", la marca de la discordia entre los gremios del sector ARGUMENTOS Y REACCIONES | B 4

al crecimiento económico del para legra económico se habla de Productividad Total de Fac-tores (PTF). Corresponde a todo lo que no está esplicado ni por el capital ni por el trabajo. El CNEP indicó que aunque la PTF de 2024 implica una interrupción en las caídas sucesivas registrar el constante de la composición el las caídas sucesivas registrar el 18% y 18% en 2022, no puede inter-pretarse como una recuperación estructural ni un cambio de ten-dencia.

cambio, si se logicambio, si s

Alza transitoria

Balance anual del Consejo Nacional de Evaluación y Productividad

Balance anual del Consejo Nacional de Evaluación y Productividad La eficiencia en el uso de recursos para elaborar productes y servicios en Chile es ha estimado. Esa capacidad de hacer más con lo que hay—la productividad—se movió en 2024, en el empior de los sosso, en 0.1% respecto de 2023, aunque también parte de la productividad en Chile comienza de la productividad en Chile comienza de Consejo Nacional de Evaluación y Productividad por la comienza de la productividad en Chile comienza de la primer gobierno de Bachelet en la primer gobierno de Bachelet en la primer gobierno de Bachelet en la primer gobierno de la mitad des recursos aportó cerca de la mitad des recursos aportó de la cerca de la mitad des CNEP: El origen del estancamiento de la productividad en Chile comienza

Mientras que entre 1991 y 1995 el uso eficiente de los recursos aportó cerca de la mitad del crecimiento económico anual promedio, desde el 2006 su influencia prácticamente ha sido nula.

66 Sin mejoras en chilena tardaría 30 años en duplicar su ingreso. En cambio, si se lograra un incremento del 1% anual en productividad, ese plazo podría reducirse en casi una década"

66 "Existe un problema estructural relacionado con la asignación de recursos. Cuando el capital y el trabajo no se destinan a las empresas más productivas, el crecimiento de la economía se ve limitado"

Alza transitoria

La entidad precisa que los aumentos excepcionales observados en 2020 y 2021, impulsados por la raspertura de la economá y los estímulos fiscales y monetarios pospandemia, jurero un evento transitorio que no revirtido el estracumiento de fondo: un de la economá y los estímulos fiscales y monetarios pospandemia, jurero un de cuerto de la recumiento del Producto Interno Protu (FIB) proviene de avances en la eficiencia, y no del incremento en la cantidad de recursos empleados.

Desde la 2006, la infuencia productividad permitic, entre ofras cosas, impulsar el crecimiento económico; dis-

Variación anual de la productividad laboral



Contribución al crecimiento económico



Appointuizar, interest control le dependa principalme aumento en los recursos una mayor cantidad de dores o nuevas inversic infraestructura, y no de i en la PTE, representa un estructuralal potencial di rrollo del país a largo pla

Incumplimiento de recomendaciones

Para el decano de la Facultad e Administración y Negocios e la Universidad Autónoma, odrigo Montero, la agenda po-tica-pública durante los últi-

Comisión de Medio Ambiente del Senado despachó el proyecto:

Avanza la arista medioambiental de la reforma a la "permisología"

La iniciativa busca eliminar el Comité de Ministros, reforzar el carácter técnico del SEA y aumentar la participación ciudadana.

L'entral la participación ciudadi.

En paralelo al proyecto de ley marco de autorizaciones sectoriales, más conocido como de "permislogia", ava la iniciativa que buses fortalecer la institucionalida ambiental y necesiones de autorizaciones plantea eliminar al comención como de la instancia. El proyecto de ley perceto de ley acua con produce en era esus modificaciones plantea eliminar al Comité de Ministros — y lo desputa de la instancia. Tocmité de Ministros — y lo desputa de la instancia de la instancia con un pronuncia de la comisión de Hacienda. L'entral de proyecto de ley acua en esta instancia, tanto comunidades o tisuado por la comisión de Hacienda. Para la comisión de Hacienda de la instancia de la

ondinicos, y su principal obgrevisado por la comisión
dos hurceríticos de tramidos hurceríticos de tramiservotado en la Sada del
Actual inente, ne diSenado.

No más Comité de Ministros

Dentro de la propuesta — que modinica la ley 19-200, denominada Ley de
des recibir y dirimir so
brela sercienta de Ministros

Dentro de la propuesta — que modinica la ley 19-200, denominada Ley de
des recibir y dirimir so
brela sercienta de Ministros

Dentro de la propuesta — que modinica la ley 19-200, denominada Ley de
des recibir y dirimir so
brela sercienta de Ministros

Dentro de la propuesta — que modinica la ley 19-200, denominada Ley de
des recibir y dirimir so
de se recibir y dirimir so
de se recibir y dirimir so
de la propuesta — que moditores es di organo que debe operar cuando se reciben reclamaciones en contra
de se contempla la eliminación del Comité
de Ministros como instancia de revisión

El policito de limpacto Ambiental

Además, se quiere establecer un prodemíssiros como instancia de revisión

es el fortalecimiento de la institucionalies el fortalecimiento de la institucionali-



consistema antender necesidades publicas impostergables, como aquellas derivadas de emergencias o calamidades, o aquellas que correspondan a servicios que no puedan paralizarse sin un perjuicio para el país.

La modificación al Sistema de Evalución de Impacto Ambiental (SEIA) que se propone tumbién busca aumento conso. Según ha iniciativa presentad por el Ejecutivo, estos cambios eliminarám restricciones que actualmente existem para los proyectos que ingresan a través de una DIA, y solo se necesitará que cualquier comunidad involucrada lo solicite.